

Parlant au nom du Conseil des ministres du Caricom, le très honorable Hugh Shearer, Vice-Premier ministre et ministre des Affaires étrangères de la Jamaïque, a souligné que la Communauté des Caraïbes comprend des pays qui en sont à des stades divers de développement économique, mais que leurs économies se caractérisent par une similitude des problèmes de développement structural. Ces problèmes ont entravé les efforts destinés à mobiliser les crédits nécessaires pour accroître la capacité de production et réduire les forts niveaux de chômage au sein de la Communauté. Les mesures que cette dernière cherche à mettre en oeuvre par le biais du Comité doivent permettre aux entreprises et aux industries de se développer de façon à fournir de l'emploi à une partie des milliers de jeunes et de moins jeunes dont l'existence est bouleversée par leur incapacité d'assurer leur subsistance et celle de leurs familles. Selon Monsieur Shearer, le processus peut être solidement appuyé par un renforcement de la coopération entre les Caraïbes du Commonwealth et le Canada.

Monsieur Mark MacGuigan, secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures, qui dirigeait la délégation canadienne pour ce qui est de la revue des relations du Canada avec la Communauté des Caraïbes, a annoncé que le Cabinet canadien a approuvé un plan d'action pour une approche politique régionale aux termes duquel les Caraïbes du Commonwealth occuperont une place prioritaire dans l'ensemble de la politique extérieure du Canada. Le Ministre a annoncé un accroissement constant de la valeur réelle de l'aide canadienne à la région au cours des cinq prochaines années. Il a exprimé l'espoir que ces décaissements globaux doubleront d'ici trois à quatre ans, et il a confirmé que le programme bilatéral passera de son niveau actuel de quelque 30 millions de dollars à au moins 55 millions d'ici le milieu de la décennie. Le Canada est également disposé à consentir une aide d'urgence de soutien à la balance des paiements des pays dont les besoins en la matière sont internationalement reconnus et pour lesquels le Fonds monétaire international (FMI) a convenu d'un programme de redressement. La plus grande priorité sera accordée à l'accroissement de la coopération régionale, et on accordera une attention toute particulière aux besoins des pays moins développés. Dans ce contexte, le Canada est disposé à organiser, de concert avec la Banque mondiale, une réunion consultative spéciale sur les besoins des îles Leeward et Windward. Il y aura en outre un accroissement de l'assistance technique, une aide au financement d'études sur les nouvelles sources d'énergie et une aide spéciale pour répondre aux besoins de sécurité de la région, y compris une aide en planification civile d'urgence en cas de catastrophes comme des ouragans, des éruptions volcaniques, des déversements d'hydrocarbures et des épidémies.

L'honorable M. Eugenia Charles, Premier ministre de la Dominique, répondant à ces allocutions au nom de la Communauté des Caraïbes, s'est réjouie de la priorité que le Canada accorde à la région ainsi que de son désir d'accroître son aide. Elle a souligné la nécessité d'accorder une aide sans délai. Le Premier ministre de la Dominique a demandé que l'on respecte scrupuleusement la souveraineté, l'indépendance et l'intégrité territoriale des